

5000 tapavasos se repartirán en las fiestas de Moros y Cristianos de Villajoyosa para prevenir agresiones sexuales por sumisión química

Esta nueva iniciativa de prevención por parte de la concejalía de Bienestar Social e Igualdad se une a la instalación de dos puntos violeta para atender las posibles agresiones durante los días de fiestas patronales.

La instalación de dos puntos violeta de atención a agresiones sexuales y la distribución de 5000 tapavasos son las dos iniciativas que va a poner en marcha la concejalía de Bienestar Social e Igualdad, junto con Cruz Roja, la Asociación Santa Marta y las áreas de Fiestas y Seguridad Ciudadana del Ayuntamiento de Villajoyosa, con el fin de garantizar la seguridad y bienestar tanto de los festejeros como de los visitantes en las fiestas de Moros y Cristianos.

Este año se instalarán dos Puntos Violeta para atender las posibles agresiones sexistas durante las madrugadas de los días 25 y 28 de julio, en horario de 12 a 4 horas de la madrugada. En concreto se ubicará un Punto/Violeta 'Espacio Propio' de sensibilización e intervención en la Avenida Ensenyants de la Vila, en la rotonda cercana al instituto La Malladeta, la madrugada del 25 de julio y, como novedad, el día 28 se instalará el Punto Violeta 'Espacio Propio' en la madrugada del Desembarco en la Plaza Sant Pere, junto al Puesto Avanzado de Mando que la Policía Local instala en la Playa Centro.

El Punto Violeta, contará con una psicóloga especializada en género que ofrecerá una primera intervención en caso de darse una situación de presunta agresión sexista o sexual en un espacio privado donde la persona que acuda pueda sentirse segura y tranquila. Estará coordinado con el área de Fiestas y, en todo momento, con la Policía Local de La Vila, siendo prioritaria la atención a las víctimas.

También en el Espacio Propio de Cruz Roja, y gracias a un equipo conformado por una técnica en integración social y voluntariado con formación específica en material de Puntos Violetas que irán identificados con camisetas, se realizarán actividades de sensibilización ciudadana para generar redes de apoyo y alianzas de modo que, el compromiso ciudadano de repulsa hacia actitudes sexistas y lgtbifóbicas, sea generalizado. Se trata de sumar personas que sean activas y reaccionen ante cualquier tipo de violencia sexista, agresión sexual o delito de odio al colectivo LGTBI. A estas personas se les entregará una pulsera morada que las identificará y que servirá para que cualquiera que se encuentre en una situación incómoda o tenga miedo en la calle, pueda acudir a ellas.

En el Punto Violeta, coordinado desde el Departamento de Servicios Sociales e Igualdad, además de información sobre lo que es la violencia sexista, agresión sexual, etc., se ofrecerán tarjetas fáciles de llevar encima o en la funda del móvil con los teléfonos de emergencias, Policía Local, Guardia Civil, Oficina de Víctimas del Delito o el 016.

La campaña, subvencionada gracias al Pacto de Estado contra la violencia de género, es completa con cartelería sobre ubicación de los Puntos Violeta, publicidad en radio e informaciones en las redes sociales municipales enfocada a la población en general, con especial hincapié en la gente joven.

Como novedad este año y para prevenir agresiones sexuales por sumisión química en el consumo de bebidas, la concejalía de Bienestar Social e Igualdad repartirá 5.000 tapavaso en los cuarteles de las compañías Contrabandistas y Tuareg, ya que al ostentar los reinados cristiano y moro, se prevé que sean los espacios donde confluyan más personas durante estas fiestas de Moros y Cristianos. Para ello, se ubicarán dispensadores de estos tapavaso en la barra de ambos cuarteles festeros.

La sumisión química (tanto por consumo de bebida como por los pinchazos) es una práctica cada vez más frecuente en los casos de violencia sexual, según datos del Instituto Nacional de Toxicología de 2023 que realiza una estimación de que, además, en el 92,4 % de los casos, la víctima era mujer.

Esta práctica delictiva, está detrás del 33 % de las agresiones sexuales de los últimos cinco años y no siempre sale a la luz, ya que un resultado analítico negativo no descarta que se haya producido. Los conocidos que frecuentan entornos cercanos a la víctima son los responsables del 80 % de las sumisiones químicas en España.

La propuesta municipal tiene un doble objetivo: por una parte, prevenir efectivamente el vertido de sustancias químicas a personas sin su consentimiento con finalidad delictiva, y, por otra parte, manifestar el rechazo frontal que hay en el entorno festero a este tipo de acciones que no tienen cabida en la fiesta. “El objetivo es evidenciar que en nuestras fiestas no toleramos este tipo de acciones y crear un bloque ciudadano contra estas acciones que coartan la libertad de las mujeres”, subrayó la concejala de Servicios Sociales e Igualdad, Maite Sánchez Vaello.

Los tapavastos son etiquetas de gran tamaño (de unos 12 cm de diámetro) que cubren la boca del vaso o copa y que se pegan en los bordes del vaso, permiten el cierre del vaso o copa casi herméticamente y son reciclables. Una vez pegado el tapavastos, se pasa la pajita por el orificio y la bebida está segura y protegida. Se trata de unidades individuales que la persona que quiera poner en su bebida, podrá coger de la barra de ambas compañías de manera gratuita. Los tapavastos están fabricados en polímero termoplástico válido para todo tipo de productos alimenticios y cumplen todas las regulaciones europeas sobre este uso. Están fabricados bajo las normas ISO 14001, ISO 9001 y el certificado de Gestión Medio Ambiental FSC. Además, los materiales y productos utilizados en los tapavastos tienen todas las garantías sanitarias y cumplen con las distintas normas para proteger la salud de las personas usuarias.

Noticia publicada el 14 de Julio de 2023

Fuente:Fuente propia

Categoria:Servicios Sociales e Igualdad, Policía Local, Fiestas.

